

Precios de suscripción

Castellón al mes. . . . . 1'00 pesetas. Fuera, trimestre. . . . . 3'00 id.

Para anuncios, esquelas, y comunicados, PIDANSE TARIFAS Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficinas e imprenta Calle Colón, 40

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS AUNQUE NO SE INSERTEN Número suelto 5 céntimos.

La Provincia, es el periódico de mayor circulación en esta provincia

La actualidad

La nota de actualidad la constituye hoy la inundación de Málaga, que ha alcanzado proporciones verdaderamente aterradoras.

Las aguas invadieron la parte alta de la ciudad por la calle de la Compañía, corriendo como un torrente hacia las contiguas en breves momentos.

Los daños causados son inmensos. En los primeros momentos hubo gran alarma en el vecindario.

Las campanas de la catedral dieron la señal de alarma. Los serenos dispararon tiros al aire é hicieron sonar los pitos.

Al amanecer, la incomunicación con los barrios inundados era absoluta y la de Málaga con el resto de España completa.

Las aguas destruyeron por completo los puentes que ponen en comunicación las partes alta y baja de la ciudad, hasta el extremo que ni vestigio dejaron de sus cimientos.

El puente de hierro de Tetuán quedó con las barandas rotas, y el del ferrocarril que comunica con el puerto casi destruido.

Hasta ahora van recogidos diez y seis cadáveres. Es posible, casi seguro, que haya muchos más de éstos entre los escombros de las casas derrumbadas y entre el lodo que cubre el piso, siendo también probable que otros cadáveres hayan sido arrastrados por la corriente.

Las puertas de las casas de los barrios dichos fueron abiertas violentamente por las aguas. Estas se llevaron tres puentes de hierro, entre ellos uno del ferrocarril.

Los desperfectos en las líneas férreas son grandísimos, habiendo quedado destruidos muchos tramos y desmontes. El servicio ferroviario se presta, por tanto, difícilísimamente.

Las pérdidas ocasionadas por esta inundación, no solo en los campos, sino en los barrios y calles ya dichos, son grandísimas. El número de casas derrumbadas por la corriente es enorme.

El agua entró en la iglesia de la Aurora, arrancando las puertas y destruyendo los altares, cuyos paños se llevó la corriente. En otras dos iglesias de los barrios ya mencionados ocurrió lo mismo.

En la iglesia de Santo Domingo las aguas penetraron en el archivo, llevándose gran cantidad de códices de mucho valor y estropeando los que, por estar bien guardados en las anaqueladas, no pudo hacer lo mismo. Este archivo se consideraba como uno de los mejores de la provincia.

El sifón que surte de agua potable está obstruido, temiéndose de un momento á otro que estalle y que produzca desgracias incontables.

Ha quedado destruido el muro de contención del río, temiéndose, si éste vuelve á aumentar una gran catástrofe.

A las once de la noche celebró una conferencia telegráfica el Sr. Lacierva con el gobernador de Málaga, manifestándole éste que á las ocho había realizado una nueva visita á las zonas inundadas. El número de cadáveres recogidos es el de 19, prosiguiendo con todo entusiasmo los trabajos de salvamento.

Estos son, en realidad, difíciles, pues han de removerse para ello todos los escombros y entrar en las casas medio en ruínas, lo que siempre es difícil, ó ha de buscarse en el lodo que cubre hasta buena altura, las casas inundadas.

Inglaterra.—Huelga en perspectiva Se acentúa la eventualidad de una huelga de empleados de ferrocarriles en Inglaterra.

Dos mil quinientos de estos empleados se han reunido en Cardiff.

El diputado Bell, jefe del movimiento, pronunció un violento discurso, anunciándoles que esta semana se repartirán las papeletas de voto á todos los empleados de ferrocarriles, se hallen ó no sindicados.

Todos ellos habrán de declarar por medio de esta votación, si están ó no decididos á suspender los trabajos si las Compañías rehúsan reconocer la existencia del Sindicato y acordar además otras peticiones que Bell formuló.

El acto realizado por el presidente de la asociación general de obreros ingleses, es de importancia, dado el prestigio con que cuenta y lo que representa en Inglaterra el citado sindicato.

Comienza á debatirse una cuestión de amor propio entre los obreros y las compañías de ferrocarriles cuyo desenlace se presienta.

Hoy hace años

25 de septiembre de 1597. Sitio de Amiero

Defendía esta importantísima ciudad flamenca el general Portocarrero con unos 2.500 hombres. Un ejército de 32.000 franceses, ingleses y alemanes marcharon en demanda de la población creyendo fácil y hacedera su empresa dada la inferioridad numérica de los nuestros.

Los defensores hicieron salir de la plaza á todas las personas inútiles para la defensa. Pronto y á consecuencia de las fatigas y privaciones que experimentaron los sitiados desarrollóse la peste en la población, pero éstos sin desalentarse por ello daban banquetes y mascaradas en las murallas para hacer ver al enemigo sus firmes propósitos de proseguir la defensa.

En uno de los ataques que se dieron, cien hombres defendiendo una brecha, rechazaron por siete veces consecutivas las acometidas del agresor.

Poco á poco fueron agotándose los víveres y municiones, por lo que comprendiendo Portocarrero la inutilidad de sus esfuerzos en proseguir la defensa, visto que su situación era insostenible y que no le llegaban socorros, capituló con condiciones honoríficas, pues á sus tropas que quedaban en libertad se le concedieron todos los honores de la guerra.

El rey de Francia que presenció el desfile, honró á aquellos héroes, haciendo que le fueran presentados y felicitándole por su bizarro comportamiento.

Días gloriosos fueron aquellos en que aún en las derrotas sabíamos causar el asombro del enemigo como sucedió en Amiero, Rocroi y otros muchos combates.

LA POLÍTICA De Madrid

El señor presidente del Consejo visitó ayer tarde, en sus respectivos domicilios, á los Sres. Canalejas y Moret.

Los periódicos relacionan esas visitas con la cuestión de Marruecos, y suponen que por tratarse de un asunto que no es de partido, sino esencialmente nacional, el señor Maura quiso enterar á dichos ilustres hombres públicos de la verdadera situación de los cosas, de cuanto ha hecho el Gobierno en este asunto y de cuanto se propone hacer, á fin de que aquéllos tengan completo conocimiento de la realidad, y la acción de España en materia como esa, que á todos por igual interesa, sea, bajo la responsabilidad del Gabinete, el resultante de un pensamiento que ha de ser común á todas las agrupaciones políticas.

Añaden los periódicos, pero sobre esta particular nada sabemos, que el Sr. Maura se mostró muy optimista respecto del resultado de cierta negociación que suponen se sigue con Francia en estos momentos.

Carnet de un curioso

Las grandes jugadas de Bolsa

Una verdadera manía, más aún, un loco frenesí, se ha notado últimamente en la Bolsa de Nueva York y durante este período de desenfreno bursátil se han visto cambios de fortuna que asustan, arruinando en cinco minutos á verdaderos millonarios y haciendo verdaderos ricos de más de cuatro decididos aventureros.

No es esta la única ocasión de grandes jugadas en la Bolsa de la mayor ciudad de los Estados Unidos, pues no hace mucho tiempo aun un tal José Hoadley, ganó en cinco minutos la respetable suma de cinco millones de pesetas y al cerrarse las cotizaciones del mismo día después de las alteraciones consiguientes, se fué con una ganancia de veintitres millones de pesetas, y suponemos con un aneurisma, también bien ganado.

Este buen señor fué uno de los que supo sacar tajada del célebre pánico en la Bolsa del Algodón Neoyorkina.

En la misma bolsa, y en la citada época, Teodoro Price ganó en unos cuantos minutos 500.000 duros, y en la media hora siguiente llegó á hacer un beneficio de 750.000 duros, ganancia que supo realizar, aprovechando una rápida y sensacional subida del algodón.

Los multimillonarios Jacob Astor, Cornelio Vanderbilt y Hoadley, perdieron en pocas horas en la Bolsa de Valores de la misma ciudad una verdadera fortuna. Entre los tres dejaron en las manos de José Leiter la friolera de 17 millones de pesetas.

En una lucha entablada entre el Trust del Aceite y Mr. Lauzon perdió éste último 40 millones de duros, y no perdió ni la calma, ni la razón, y el famoso Jay Gould, apodado «el rey del oro», perdió cuatro millones de dólares en menos de una hora. Bien es verdad que los supo recuperar y dejar al morir una fortuna de más de 120 millones de duros, la que no pudo llegar íntegra á manos de sus hijos, porque el magnánimo millonario dispuso en su testamento de entregarlos ocho mil duros á una hermana suya, maestra de escuela, que vivía en la miseria.

¡Qué corazón! De oro, como su título.

Otro desgraciado, el conocido Rockefeller, el mirado de la fortuna, tuvo también la suerte de ganar en media hora, en un felicísima especulación, un millón de libras esterlinas, unos 28 millones de pesetas.

No es extraño que con los fabulosos capitales de que disponen lleguen á realizar tan enormes é insultantes beneficios; lo raro es que tengan esos fortunados hombres que hace cuarenta años eran, en su mayoría, burdos bruceros y harapientos mendigos.

Impresiones de mi viaje á Palestina

XV Belén

No lejos de Jerusalem, pues apenas duró el trayecto en coche dos horas fuimos á otro lugar importante, Belén. Recorrimos el mismo trayecto aunque en sentido inverso que hicieron los Magos, la Sagrada familia y tantos personajes de la antigua y nueva ley. Se pasa por el valle de los Gigantes en el que hay un árbol bajo el cual descansó la Virgen cuando llevaba al niño al templo y cuentan que el árbol se inclinó formando una corona.

Llegamos por fin á Belén, patria según algunos de Santa Ana y San Matías. Los calles son por lo general estrechas y limpias, solo hay una gran plaza frente á la basílica. La población es de unos 8.000 habitantes la mayoría católicos siguen lo los griegos y musulmanes.

La entrada á la iglesia se hace por una pequeña puerta, luego se penetra en el cancel que actualmente hay un cuerpo de guardia de aquí á la antigua iglesia que no está abovedada, sino que se ven las maderas. Este recinto está profanado actualmente sirviendo de paso á los ociosos; tiene cinco naves sostenidas por columnas monolíticas de estilo corintio; á la izquierda tienen la puerta los franciscanos y á la derecha los griegos.

Separado actualmente por un tabique, pero antes era una iglesia, está la griega bajo la cual está la Cueva en donde tuvo lugar el nacimiento del hijo de Dios y los altares de San José, Degollación de los Inocentes sepulcros de Santa Paula, Santa Eustaquia y San Jerónimo.

El posebre se encuentra en Roma. En la cripta arden continuamente lámparas, regalo de varios soberanos de Europa, de las paredes penden colgaduras de Damasco conservadas en mal estado. El lugar preciso en donde nació el Redentor está señalado con un mármol blanco en medio del cual hay una estrella de plata que á punto fijo no se sabe cuando la colocaron. Esta estrella tiene una inscripción que en hebreo que allí nació Jesús siendo su madre la Santísima Virgen. Fué robada por los circuncidados pero se recuperó y actualmente hay un guardia que luego de adorarla algún creyente se aproxima á ver si está lo mismo. Quisieron los griegos apoderarse de todo en el siglo pasado y á este efecto entraron armados é hirieron gravemente á los frailes que estaban en oración. La capilla de los Inocentes fué erigida en memoria de las víctimas pues era conveniente honrarlas cerca de la cuna de Aquél que habían dado su sangre, y dicen también que sus huesos fueron arrojados á una cueva contigua que es la espilla actual. Por estrechos corredores se llega al oratorio de San Jerónimo donde vivió tantos años y traido al latín la sagrada escritura, versión que la iglesia la conoce con el nombre de Vulgata. En este subterráneo está también la capilla de los Magos en memoria de la Adoración de los reyes.

A pocos minutos se encuentra la gruta de la leche que según tradición muy común entre los habitantes de la villa y sus cercanías, asustada la Virgen por las amenazas de Herodes perdió la leche y no la recobró hasta que se refugió en este lugar más tranquilo que la cueva del nacimiento. Según otra tradición la Virgen venía á dar de mamar á su hijo: lo cierto es que hay una bonita iglesia á la que acuden muchas mujeres no solo cristianas sino mahometanas y beduinas. De la gruta de la cueva hacen unas pastillas que las nodrizas que han perdido la leche.

A corta distancia de Belén hay una pequeña población llamada Aldea de los pastores y de donde se presume eran los que fueron á adorar al Niño.

MANUEL MATUTANO.

Lamentable paralogsimo

Lisa y llanamente. Sin las rimbombancias y sonoros efectismos de vana locuacidad que con frecuencia se anuncian y exhiben conceptos huecos en ciencias sociales; una voz augusta con los prestigios de altísima autoridad en la materia ha realizado un acto de la mayor transcendencia.

Es el programa de una asociación grandiosa. Elementos conservadores y elementos progresivos; todas las clases sociales adunados en amplia asociación con fin patriótico regenerador; de cuya labor puede recoger la humanidad óptimos y benéficos resultados.

Me refiero á lo consignado en LA PROVINCIA no ha muchos días. Al discurso del Emperador Guillermo II predicando la unión entre todos los alemanes. Empresa que supone un ideal nobilísimo y un ejemplo de gran patriotismo.

A pesar del avivado paso con que se recorre el diario, me sorprendió la noticia. Hubo de volver atrás, y con ya detenida y reflexiva pausa, leí de nuevo el interesante suelto. La admiración es por esencia difusiva. A impulsos de la misma, creí que el patriotismo ya muy largo, no debía pesar de ahí. Callar, me decía á mí mismo es delinquir en esta ocasión. Tienen indudablemente privilegios de gran actualidad, despertando en el corazón ansiosa curiosidad de medir el fondo y el alcance de la soberana empresa en alas del amor patrio meditada y proclamada.

Lo más decisivo que en senti lo optimista contiene son estos conceptos: «Creo que para llegar á la unión entre todas las clases sociales solo existe un medio; la religión.—El pueblo alemán debe unirse en memoria de Cristo que á todos nos ha llamado hermanos.—Entonces el pueblo alemán será el brique de granito sobre el cual Dios nuestro Señor podrá edificar y concluir la obra de la civilización.—La raza germánica salvará una vez más el mundo.»

Y no hay que maravillarse; porque la asociación es la gran palanca que empuja al mundo en sus avances de progreso ó por las vías de la degradación y barbarie. El finjo por asociarse bajo múltiples y variados fines, ha llegado hasta el frenesí. Este vertiginoso movimiento de asociación dando vueltas y vueltas unas y otras, por senderos similares unos y encontrados y opuestos otros; dán el espectáculo caótico, torbellino de colectividades que ofrece el mundo. Es la generación que se agita buscando la gran fórmula á la pavorosa cuestión social.

En la esfera de la doctrina sociológica, los elementos son colectividades. El individuo con abstracción absoluta de un fin social ó religioso, no tiene por decirlo así, valor sociológico. Por eminente que sea la personalidad, reclama la cooperación y pide asociados. Único medio de ser factor más ó menos valioso en los problemas sociales. Guillermo II porfiósean lo asociados, agitando asombrosamente su figura.

La cuestión vá simplificándose y adquiriendo carácter de universal. A la luz del buen sentido se destaca fatalmente la gran disyuntiva que ha de resolver el problema de los tiempos modernos.

Observando como por espacio de más de un siglo, han ido sucediéndose reformas, ensayos, remedios, expedientes, recetas regeneradoras; y que todo ha resultado fracasado y contraproducente; hay derecho á declarar todos esos tantos convictos de absoluta y radical impotencia.

Mientras tanto la Esfinge que personifica la Revolución pone en jaque á los Poderes de la Tierra, y concede como un favor vida azobrancante á toda institución humana. En vano le gritaréis: no pasas mas allá. Ella os contesta: aguardad. Y es que murmurando entre sí dice: La fuerza es el Dios, el único Dios. Yo voy contando mis asociados y el número indefectiblemente me dará la fuerza. Y será Dios. Soplaré sobre las aguas y se conmovieron los abismos de los mares. Levantaré tormentas que azoten los océanos de polo á polo. Rugiendo yo se estremecerá el Orbe entero. Empuñando el cetro de la gran ciencia por mi inventada con poderosos cómplices y con la fuerza del número, cuanto me estorbe, desaparecerá al empuje irresistible mío. Esas cordilleras de imponente relieve y dilatación sobre la haz de la Tierra; que diseñan las facciones y fisonomía del Planeta; no serán barreras para mí, cuando trate de cambiar la faz del mundo.

Seré Dios. Seré mío todo lo que existe sobre la Tierra. Seré mío el capital. Serán mías las riquezas todas. Y será mía la Tierra toda. Mi ciencia filosófica es el naturalismo positivista.

A ese naturalismo positivista haciendo retroceder la civilización hacia la barbarie; y siendo sus efectos universales, solo una causa superior y también de efectos universales hay que oponerle.

Proclamar á la faz del mundo, por altísima autoridad, que el rayo de Luz sobrenatural debe orientar á la humanidad; que la asociación debe ser universal, informada por la caridad en Cristo y por Cristo; es dar un testimonio augusto del gran designio de Guillermo II. Es definir la situación del mundo; es providenciar el único remedio.

El prestigio de un gran poder presenta al mundo el programa social que su buena fe, su experiencia y ferviente patriotismo le inspiran. Confieso que es una predicción lealmente sublime. El católico debe aceptarlo tal y como se desenvuelve en toda su integridad?

El genio de la meditación que en templo irradiando sana doctrina y profunda orifi-

ca, en los grandes publicistas católicos contemporáneos, podrán medir todo el alcance del acto realizado por Guillermo II. En mi pobre criterio, el edificio no tiene en sus fundamentos la solidez que requiere. Palpita en su centro un lamentable paralogismo. ¡Es obra humana! Todo lo humano ha de aparecer con el lúgubre sello, que es propio de lo humano. ¡Sombras que deslustren su gloria! ¡Debilidades que amengüen su mérito!

Lo espuesto, vaya de preámbulo. Qué importa averiguar lo hay de verdadero y de falso en ese plan curativo del mal que agobia al mundo.

JUAN VIZCARRO.

Las recompensas en el Japón

El Mikado ha concedido las más altas recompensas á los diplomáticos Kurino y Motono por sus trabajos en los recientes tratados japoneses.

A propósito de esto ha llamado en Europa la atención que togo, el inteligente almirante, vencedor en el combate dsoushima, no haya recibido todavía recompensa alguna.

Los motivos que para ello existen, según dice un periódico francés, no pueden estar más justificados en el Japón. Según antigua costumbre, que data nada menos desde antes del paso del Mar Rojo por los israelitas, es de rigor en el Japón, una vez terminada la guerra, conceder recompensas primero á los soldados que más se hayan distinguido, después á los oficiales, y tras de éstos á los jefes y generales. El último en la recompensa es el general en jefe.

En la actualidad se están concediendo premios por la guerra ruso japonesa á los oficiales. Cuando todo el mundo esté recompensado le tocará el turno al almirante Togo.

La ley de Fomento

Se ha publicado ya la ley que tiene por objeto arraigar en la Nación á las familias desprovistas de medios de trabajo ó de capital para subvencionar á las necesidades de la vida, disminuir la emigración, poblar los campos y cultivar tierras incultas ó deficientes explotadas.

El proceso comienza se inicia repartiendo entre familias de labradores pobres y aptas para el trabajo agrícola, la propiedad de los terrenos y montes públicos incultos que en dicha ley se señalan, y mediante las condiciones que se establecen, en armonía con las disposiciones del Código civil.

La aplicación de esta ley tendrá, por ahora, carácter de ensayo, y su enlace preceptivo reduciráse á aquellos montes y terrenos propiedad del Estado declarados enagenables, que sean susceptibles de cultivo en ciertas zonas, sin daño de la conservación y mejora de la riqueza forestal.

A este efecto, todos los terrenos y montes referidos, dependientes del ministerio de Hacienda, se declaran comprendidos en la ley, y su enagenación se sujetará á las prescripciones de la misma, procurando el Gobierno llevar á cabo los ensayos en todas las regiones del territorio en que puedan disponerse de montes divisibles del Estado y bienes abandonados ó baldíos para que á todos alcance el beneficio del pensamiento que informa la ley.

La población penal

Con frecuencia oímos que los presos de las cárceles se insubordinan, atacan á los jefes, escapan de la cárcel ó se fugan, sin que tan repetidos sucesos sean bastante para buscar la incógnita del problema, para logra extirpar semejante mal contagioso, que desacerda nuestras penitenciarías ante el mundo civilizado.

El mal es grave, y no puede tolerarse: en pocos días fugáronse una veintena de presos de Zaragoza, se amotinaron los de Málaga y se insubordinaron los de Madrid: todo esto es muy lamentable.

No se debe echar la culpa al cuerpo que vigila las prisiones: creemos que esos dignos empleados hacen cuanto pueden por cumplir la sagrada misión que se impusieron al entrar á prestar sus servicios; mas luchan con inconvenientes insuperables, á los cuales no pueden poner remedio con todo su celo.

Gran parte del mal estriba en las malas condiciones de las cárceles, en haberse destinado para tales caserones antiguos, conventos desamortizados, cuarteles inútiles y otros edificios análogos. Aunque se hagan reformas en semejantes casas, son inútiles; se gasta el gobierno, esterilizando, el dinero con que podría construir edificios modernos como los pide la ciencia.

Otra causa es la vida á que los reclusos se encuentran sometidos: en España está desatendida, nadie se preocupa de ella; y en las prisiones debe procurarse que en vez del criminal empedernido, salga de la cárcel un hombre arrepenido, un hombre honrado, un hombre que haya borrado en lo pos-

Vertical text on the left margin containing various small advertisements and notices.

# GRAN OCAISION

Principalmente para pintores y particulares que quieran pintar  
Colores á precios baratísimos; increíbles; probarlo  
Calle Colón. -- Droguería Catalana -- Calle Colón

NO CONFUNDIRSE: ES LA QUE SE QUEMÓ, LA MAS ANTIGUA

Hay también buen surtido y barato en drogas para Industria, Farmacia,  
Las mejores limonadas en paquetes (sodas refrescantes)



**DON JOSÉ CHILLIDA ANDREU**  
Falleció el 26 de septiembre de 1906  
A LOS 80 AÑOS  
R. I. P. A.

Todas las misas que se celebrarán mañana 26 de SIETE á ONCE inclusive cada media hora, en la capilla de Nuestra Señora del Carmen de la iglesia Arciprestal de esta capital, serán en sufragio de su alma.

Sus hijos agradecerán á sus parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos.  
Castellón 25 septiembre 1907.

sible, de su frente el estigma del delito que por un extravío del momento cometió. Si en las cárceles se educase al recluso, víctima frecuentemente de su falta de sentimientos; si se infiltrasen en su alma ideas religiosas y morales, no haría esas tentativas de evasión; porque comprendería hallarse pagando una deuda que con la sociedad contrajo. Si este fin se persiguiera, el recluso esperaría tranquilo el cumplimiento de la sanción impuesta por los tribunales; y no estaría constantemente conspirando contra su pena, contra la moral y contra la ley. La opinión hoy es que el criminal que entra en la cárcel, por regla general sale peor que entró. La misión de la cárcel debe ser análoga á la del hospital: devolver hombres sanos á la sociedad.

## Ecos de la provincia

(De nuestros correspondientes)

### OLOCAU DEL REY

En el «Barranco Patirás» rieron los vecinos de las masías de este término Manuel Ejarque Ferrer y Julian Mestre Mestre resultando el primero herido. El agresor ha sido puesto á disposición de las autoridades.

### Vida Municipal

Vicente Prades Forés, promovió anoche, en completo estado de embriaguez, un fuerte escándalo en la calle de San Roque, quien detenido por el sereno fué conducido al cuartelillo donde durmió la mona. Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal.

José Climent Sánchez y José Rubert Vives, han solicitado del Ayuntamiento autorización para establecer depósito de vino, como secheros.

El sexto teniente alcalde ha denunciado á la Alcaldía á Pascual Chamorro Insa, que intentó ayer tarde arrojarse á la vía férrea del Grao. La Alcaldía la ha trasladado el juzgado de Instrucción.

Al Fiscal de la Audiencia Provincial de esta ciudad le ha sido remitido por la Alcaldía un anónimo dirigido á ésta, un ejemplar del «Heraldo de Castellón» y una cajita conteniendo el petardo encontrado en la casa del Sr. Alcalde.

Al general gobernador militar de esta plaza le ha sido remitido el certificado de la conducta observada por José Ramos Solsona.

Al Inspector del Cuerpo Municipal de Sanidad se le ha ordenado el reconocimiento de las vecinas María Marín Balaguer y Concepción López Maicas.

Al juez municipal le han sido reclamadas unas certificaciones del nacimiento de Joaquín Pérez Marín y Concepción Cubedo López.

Al gobernador civil se le han remitido certificaciones de los créditos pendientes de cobro y pago del ejercicio de 1906 para su unión en el presupuesto carcelario.

Durante el día de ayer se recaudaron por concepto de consumos, 1.011'98 pesetas.

Durante el día de ayer se hicieron en el Juzgado municipal, las siguientes inscripciones:

**Nacimientos.**—Ana Marín Querola, Salvador Lleó Vilar y María Asensi Martí.  
**Defunciones.**—Ramón Plá Ropa.  
**Matrimonios.**—Ninguno.

## A granel

AVISOS Y NOTICIAS

Continúa el tiempo metido en agua. Ayer por la tarde lució el sol á intervalos; pero en las primeras horas de la noche, el firmamento se fué cubriendo de densos nubarrones, que presagiaban lluvia. Efectivamente; á las ocho menos cuarto empezaron á caer ligeras gotas y pocos momentos después, descargaba sobre la capi al un verdadero diluvio de agua; la luz de los relámpagos brillaba incesantemente y rumbaba el trueno con estrépito; las calles quedaron convertidas en inmensas lagunas, durante la torrencial lluvia, hasta cerca de las diez. Cuando cesó de llover sopló un aire huracanado que por fortuna solo duró breves instantes.

Durante toda la mañana de hoy ha lucido un sol espléndido pero á la hora de cerrar esta edición, densos nubarrones vuelven á cernirse sobre la capital.

Por enfermedad de D. Ricardo Manresa, se ha encargado interinamente del Juzgado de Instrucción de la capital, nuestro querido amigo D. Norberto Ferrer.

Del Juzgado Municipal se ha hecho cargo D. Francisco Segarra, apreciable amigo nuestro.

El ayuntamiento de Albuñol ha presupuesto unas ochocientas pesetas para conducir en cañería las aguas potables que tienen su origen á un kilómetro de la población.

Muy en breve se espera que este proyecto pensado ya algunos años, pasará á ser un hecho.

Se nos ha asegurado que muy en breve se publicarán en las columnas del «Heraldo», las famosísimas cuentas de Ribalta.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo de Vall de Uxó, el exdiputado á Cortes, D. Vicente Creixach.

La Cámara Agrícola, celebrará el próximo domingo en la parroquial iglesia de San Miguel, la fiesta que anualmente dedica á su patrono, habiendo confiado el penegrico del Santo al ilustrado Capellán de la Casa provincial de Beneficencia, D. José R. Martín Busutil.

En Barcelona tratan de crear un «Centro Vinaroense» los muchos hijos de Vinaroz que residen en la ciudad condal.

A la hora de cerrar esta edición se reúne el Ayuntamiento para celebrar sesión ordinaria.

Todas las misas que se celebrarán mañana en la capilla de Ntra. Sra. del Carmen de la iglesia arciprestal, se dan en sufragio del alma del que fué en vida querido amigo nuestro D. José Chillida Andreu, que falleció en igual día del año anterior.

A su distinguida familia le reiteramos con tan triste motivo la expresión más sincera de nuestro pésame.

Ha sido concertada para el día 3 de octubre, la boda de la hermosísima señorita D.ª Sera Torres Villarroya con nuestro querido amigo, farmacéutico de Traiguera, D. Daniel Llobart Dellá.

A la ceremonia religiosa se le dará extraordinario esplendor, en consonancia á la gentil belleza de la novia, á la donosura del galán y las muchísimas merecidísimas simpatías que gozan en Traiguera las familias de los futuros contrayentes.

Pelicitamos sinceramente á la enamorada pareja deseándoles toda suerte de satisfacciones y prosperidades.

Continúa practicando ejercicios militares el regimiento de Tetuán, con objeto de prepararse para las próximas maniobras.

En cuanto el tiempo lo permita saldrá di-

cha fuerza con dirección á Benicassim, en cuyo pueblo se prepara una gran fiesta y recibimiento á los expedicionarios. Con objeto de informar á nuestros lectores saldrán acompañando á dicho regimiento dos redactores de LA PROVINCIA.

La Dirección general de Obras públicas ha anunciado la subasta de acopios para reparación de la carretera de Zaragoza á Castellón á Vinaroz, kilómetros 5 al 17 y 26 al 29.

El día 22 falleció en el ósculo del Señor la Religiosa Clarisa del convento de Nules Sor María Trinidad, natural de Villafranca, gran bienhechora de la Comunidad y en el siglo llamada Isabel Manfort Gil, de 27 años de edad y 5 de religión.

Ha sido declarado apto para el ascenso inmediato, nuestro querido amigo, el ilustrado oficial de la Guardia civil D. Julio Orts. Nuestra enhorabuena más cumplida.

Desde 1.º de octubre el franco de las cartas dirigidas al extranjero, será de 25 céntimos por cada carta que no exceda de 20 gramos de peso, y de 15 céntimos por cada 20 gramos ó fracción de 20 gramos de peso, sobre el primero de 20 gramos.

Para Portugal y Gibraltar sigue la tarifa de 10 céntimos por cada 15 gramos de peso ó fracción.

También hay variación en los valores declarados para el extranjero.

De todos los proyectos de nuevos periódicos de que se habló á principios de verano, uno sólo, uno de ellos está en vías de realizarse dentro de pocos días.

En efecto, parece que el propósito de los ilustres periodistas D. Julio Burell y don Santiago Maix de publicar un periódico verdaderamente desigado de todo compromiso político ó industrial, un diario de periodistas únicamente, donde se pueden tratar con pasión tal vez, pero sin prejuicios, cuantos asuntos se presenten, ha tenido feliz acogida y se traducirá en la aparición del periódico «El Mundo», que desde media dos de octubre ha de publicarse con grandes brics en Madrid.

A cualquiera que intentara la empresa le desearíamos el éxito que ella merece, y aun se lo auguraríamos, dado el afán que el público tiene de órganos y voceros de sus ideas; pero dada la competencia de Maix y de Burell, creemos justificada la curiosidad que en los centros de periodistas y políticos ha despertado la aventura editorial y les deseamos un triunfo ruidoso.

En el parte facultativo colocado esta mañana en la casa de la Excmo. Sr. D.ª Fermína de Cárdenas se decía que la ilustre enferma continuaba en el mismo estado de gravedad de ayer.

**OBRA PREMIADA.**—«Intereses económicos, agrícolas, industriales y mercantiles de Castellón, con la historia del Puerto del Grao y del periodismo provincial» con ocho fotografías de personajes de Castellón.—Precio: 3 ptas. De venta en las librerías de Boix y Rovira y Escolter Viciano 31-33-2.ª primera.

En el tren de las cinco de la tarde pasó ayer por esta estación el Excmo. Obispo de Tortosa, Dr. D. Pedro Rocamora con dirección á Nules con el objeto de practicar la visita pastoral en los pueblos de Eslda, Artana y algunos más de aquel distrito.

Deseamos al prelado grata estancia en dichos pueblos.

Paraguas á precios de fábrica.—Casa Enrique Peña.

Se encuentra en Vinaroz, con objeto de pasar unos días en aquella población el reverendo D. Bautista Redó sebanter y beneficiado de la Metropolitana de Valencia.

**VACUNA SUIZA.**—Se recibe semanalmente en la acreditada farmacia de D. Juan A. Pascual, calle de González Chermá 66 esquina al callejón de la Cárcel.

Según nos dicen de los pueblos de Almenara, Chilohes y Monófar la recolección del arroz se hace en condiciones inmejorables; la calidad del mismo es superior, y la cantidad abundantísima.

**BENIMARFULL.**—Aguas sulfuradas. Informes y prospectos, San Vicente 185, Valencia.

Nos escriben de Nules que debido á la magnanimidad de la aristocrática señora D.ª Pepita Krause ha podido llevarse á cabo la restauración de la Imagen de San Joaquín y se han adquirido unas riquísimas andas nuevas, consruídas en los talleres del Sr. Jorge de Valencia.

**BOLETIN RELIGIOSO**  
Santos para mañana.—Santos Cipriano

mártir, Eusebio papa y Vigilio obispo, Nilo abad y Amancio presbítero y Santa Justina virgen y mártir. La misa y oficio divino son de San Crescencia mártir, con rito doble y color encarnado.

**CULTOS**  
Santa María.—Cuarenta horas á las diez de la mañana misa conventual y á las seis trisagio y reserva.

Detalle de las operaciones ordinarias realizadas durante la semana anterior en la Caja de Ahorros y Monto de Piedad:

	Ptas. Cént.
Imposiciones al 2 por 100 semestral. . . . .	13.948'75
Id. por intereses acumulados en la quincena anterior. . . . .	00'00
Reintegros de imposiciones. . . . .	11.448'00
Préstamos con garantía prendaria. . . . .	2.691'00
Cancelaciones de estos préstamos. . . . .	2.258'00
Préstamos con garantía personal. . . . .	8.100'00
Cancelaciones de estos préstamos. . . . .	8.560'00
Movimiento de la semana. . . . .	47.005'71

Castellón 21 de septiembre de 1907.—El Contador, José M. Castells.

## De sociedad

Hoy ha pasado el día en Castellón nuestro querido amigo de Alcora, el distinguido joven D. Pedro Salvia.

Ha regresado de Benicassim la cariñosa familia de nuestro querido amigo, el rico propietario y consejero de esta Sucursal del Banco de España, D. Félix Bueso.

Ha levantado su casa veraniega del Grao, la distinguida familia de nuestro querido amigo el méjico D. Antonio Forn.

## Noticias oficiales

**MILITARES**  
A petición propia ha pasado á la situación de reemplazo nuestro querido amigo el capitán de artillería D. Carlos de Azeárraga y Passor.

**GOBIERNO CIVIL**  
Han sido registrados los siguientes accidentes del trabajo en los obreros Rafael Almela Sanz de Villarreal y Vicente Michavila Avinent de Castellón.

Se han autorizado las fiestas solicitadas en S'neja, Zucaina y Puebla Tornesa.

Ha sido aprobado el reglamento de la sociedad de Segorbe «La Defensa».

El gobernador civil encarga á los señores Alcaldes, Guardia civil y demás dependientes de su autoridad procedan á la busca y captura del joven vecino de esta capital, Joaquín Herrando Salvador, fugado de su casa paterna el día 17 del actual, cuyas señas son: 15 años de edad, estatura regular, moreno, con una cicatriz en la frente, viste pantalón de pana negro, blusa del mismo color y alpargatas de cinta negra.

## Sucesos

**DETENIDOS**  
Anoche en una casa de lenocinio promovieron un escándalo siendo detenidos como autores Agustín Bort, de Albuñol y Bernardo Borillo, de Borriol, los cuales han sido puestos á disposición de la autoridad.

La policía detuvo anoche á dos sujetos que se resistieron á ser cacheados por los guardias civiles. Fueron encerrados en el retén del Gobierno civil.

## Tribunales

Hoy no se ha celebrado ningún juicio en esta Audiencia provincial.

## CORREO TAURINO

La segunda de feria en Morella. Con media entrada se ha celebrado la segunda corrida de feria, lidiándose reses de D. Manuel Lozano por la misma cuadrilla de la tarde anterior.

El primer bicho que pisa la arena es colorao y mogón del derecho, siendo lanceado por «Palmero» con lucimiento; este y «Carrerito» torea á la limón arrodillándose ante el toro. (Ovación).

«Baturrito» prende un par que cae. «Palmero» cambia medio bueno y otro de frente mejor. (Palmas). «Carrerito» pone un par al cambio, repitiendo con uno superior. (Muchas palmas).

«Palmero» brinda y se dirige al bicho, que está hecho una manta, pasándole bien de muleta, dando media bien señalada que el toro escupe; más passes, y entrando bien deja media superior. (Ovación).

En el segundo toro realizó un aficionado la suerte del pedestal siendo cogido y volteado, recibiendo un puntazo de cinco centímetros en el sobaco.

El bicho es de muchas libras y con mucha leña en la cabeza.

«Carrerito» y «Palmero» lancean con bastante lucimiento, pasando á manos del «Arboleño» que coloca dos buenos pares al cuarto y «Carrerito» deja dos superiores cambiando (Palmas).

«Palmero» cede los trastos á «Carrerito» empleando para turbar el buró tres pinchazos y media eida.

El bicho estaba que sabía latín. PÉNDOLAS.

## LA «GAGETA»

La de hoy contiene las siguientes disposiciones:

**ADQUISICIÓN DE MATERIAL DE GUERRA**  
Ministerio de la Guerra.—Real decreto autorizando al Parque de la comandancia de Artillería de Mallorca para la adquisición directa del material telefónico y telegráfico necesario para el servicio de las baterías de dicha plaza.

**EL MUSEO ARQUEOLÓGICO DE IBIZA**  
Instrucción pública.—Real decreto aceptando la donación del Museo Arqueológico de Ibiza, hecha al Estado por D. Juan de Román y Calvet, como fundador y director de la Sociedad Arqueológica Ebusitana, á la que se dan las gracias por su generoso desprendimiento.

**LA ESCUELA NORMAL DE LA LAGUNA**  
Instrucción pública.—Real decreto elevando á superior la Escuela Normal elemental de Maestras de Laguna.

**«MANUAL DE CLASES PASIVAS»**  
Hacienda.—Real orden autorizando á D. Ramón Larrañaga, oficial quinto de la Intervención general de la administración del Estado, para publicar una obra titulada «Manual de Clases pasivas», de que es autor.

**PERSONAL**  
Instrucción pública.—Real orden trasladando, en virtud de concurso, á la cátedra de Lengua francesa del Instituto de Gerona á D. Francisco Calopa y Armengol.

**TRANSPORTES MILITARES A LAS PROVINCIAS DE AFRICA**  
Guerra.—Inspección general de los Establecimientos de Instrucción é industria militar.—Su basta para contratar el servicio correos y transportes militares entre el puerto de Málaga y los de las plazas menores de Africa.

**SUBASTAS DE OBRA DE CARRETERA**  
Fomento.—Dirección general de Obras públicas.—Subastas de obras de las carreteras siguientes:

Acopios para reparación de la carretera de Las Palmas á Agate, por Arucas y Guía, provincia de Canarias.

Idem para reparación de la carretera de Zaragoza á Castellón á Vinaroz, kilómetros 5 al 17 y 26 al 29, provincia de Castellón.

Reparación de la carretera de la estación de Vilches á Almería.

Acopios para reparación de la carretera de Cuesta del Espino á Málaga, trozo primero provincia de Málaga.

Reparación del puente de Alarcos, sobre el río Guadiana, en la carretera de Ciudad-Real á Navalpino, provincia de Ciudad-Real.

Idem de la carretera de Jaén á Córdoba, trozos sexto y séptimo de la sección de Córdoba á Espejo, provincia de Córdoba.

Acopios para reparación de la carretera de Gibraltar á Ayamonte, kilómetros 1 al 12, provincia de Huelva.

## Lengua francesa

VEINTE AÑOS DE PRÁCTICA

En la Enseñanza de la Lengua Francesa

Método nuevo, fácil, ameno, exclusivamente práctico, conforme al plan recientemente establecido para la ENSEÑANZA DE LENGUAS VIVAS en Inglaterra, Francia y Alemania, como único posible para aprender bien y en breve tiempo un idioma extranjero por

D. Damián Alcón

Catedrático del Instituto

Las clases darán principio el día 5 de octubre.

CALLE ZARAGOZA, 15, 2.º

Clases especiales para señoras

Honorarios módicos

## Escuelas Pías de Castellón

En el suntuoso edificio escolar, que los PP. Escolapios poseen en esta capital, levantado con arreglo á todas las prescripciones de la Higiene, con amplios salones para clases, estudio y dormitorio, gracias á la esplendidez del ilustre patriarca, D. Juan Cardona, se admiten para el curso académico de 1907 á 1908 alumnos pensionistas é internos, medipensionistas, encomendados y externos de primera y segunda enseñanza.

Los apóstoles de la enseñanza gratuita, con un celo verdaderamente evangélico, han aumentado en dos el número de sus profesores residentes en esta población, con el objeto de atender mejor á todas las enseñanzas, incluso la de Comercio, siendo la enseñanza enteramente gratuita como ya saben nuestros lectores.

Del 1 al 30 de septiembre quedará abierta la matrícula de enseñanza no oficial colegiada para los alumnos de los respectivos cursos del Bachillerato, cuya clases empiezan el 1 de octubre.

Las clases de Comercio y primera enseñanza, cuyos alumnos, tanto internos como medipensionistas, encomendados y externos, pueden solicitar su matrícula cuando lo juzguen oportuno, se inaugurará el primero de septiembre. En la portería de este Colegio se facilitarán prospectos á los que los pida.

The m  
Ba  
gaban, pardsés,  
nes, camisas, puñ  
gemelos, ajustado  
tirantes, ligas, toda  
jerseys, medias sp  
concerniente al ran  
con precios nunca  
y elegante c ineffic  
PARA LA PRO.  
TRA  
EI  
De ven  
G.  
En Vin  
Nota:  
Telegra  
y Te  
(Servicio  
La cues  
Tánger.—Los is  
Magán cuando e  
ca, vuelven ahora  
verdaderamente la  
rrores cometidos  
del interior.  
—Las noticias q  
que las kábiles que  
consulado francés  
la batalla de Sid-  
por completo acep  
se les imponen, e  
todo s' armament  
armados de las de  
También se les  
los principales cui  
europeos en Casb  
tregados al gobier  
tigo.  
Las kábiles som  
Casablanca para s  
ciales.  
La entrada del s  
verdaderamente tr  
ejército de más de  
doso que buques d  
peas irán á saluda  
pues en efecto E  
favor de Abd-el-A  
dencia civilizadora  
que encarna el fan  
De Casablanca d  
jorar los atrinche  
campo francés, á f  
el servicio de las t  
Empezaron ano  
lluvias en aquella  
Continúan las n  
sarios de las tribu  
del cónsul francé  
blanca.  
El almirante Phi  
nae en toda la reg  
próxima paz, regr  
número de sus hab  
París.—En Lon  
terior, observó Bern  
silado de la servid  
castillejo como si s  
instalación. Presin  
Por un momento, est  
tillejo; un sentimiento  
nancia, casi de horro  
pre de aquella casa  
como Elena, que all  
que ola rugir ya sor  
go, no obstante, has  
percibiendo del bra  
lla, á través del plat  
ces, á Elena cuyo id  
rostro no podía dist  
los le mordían como  
Era un alma dulce  
sa y terrible. Volvió  
gó del marco del esp  
tillejo con sombría y  
gatillo con ruda ma  
de su locura, se ten  
corazón de león flor  
Suñria, sin conocer  
el día anterior igno  
la ventura y la vida  
La velada fué m  
la noche, empezó á  
tando el regreso del

The most Fashionable Sastrería y Camisería Baltasar Roig Martí

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS Usad el Antigastrálgico FONT BABILONI

Telegramas y Telefonemas (Servicio de la mañana)

La cuestión marroquí Tánger.—Los israelitas que abandonaron Mazgán cuando el bombardeo de Casablanca...

El tratado anglo-ruso París.—De San Petersburgo dicen que en el preámbulo del convenio anglo-ruso se afirma el sincero deseo que anima al Czar...

Londres.—Hoy se hará público el convenio anglo-ruso, cuyos principales extremos son los siguientes:

Persia queda dividida en tres regiones; en la del Norte ejercerá su influencia Rusia exclusivamente;

Respecto al Afghanistan, Rusia reconoce la supremacía de los intereses ingleses, abandonando todas sus pretensiones sobre dicho país.

Ambas naciones reconocen que el Tibet queda bajo el dominio directo de China, debiendo hacerse todas las negociaciones relativas al mismo por mediación del Celeste Imperio.

Por teléfono Servicio especial de "La Provincia," PRIMERA CONFERENCIA Madrid 25, 16'10.

Consejo de Ministros A las nueve de la mañana se han reunido los ministros en Consejo bajo la presidencia del Sr. Maura...

El almirante Philibert telegrafía que renace en toda la región la confianza de una próxima paz, regresando á Casablanca gran número de sus habitantes.

París.—En Londres se han recibido noticias de Rabat diciendo que en el momento de entrar en la ciudad Abd-el-Aziz fueron insultados por los soldados marroquíes...

Dicen también que el Sultán carece en absoluto de dinero y que no podrá pagar á los soldados ni hacer frente á la situación actual.

En la primera parte del Consejo se han ocupado los ministros de la cuestión de Marruecos, cuyo asunto han estudiado con detenimiento bajo el aspecto optimista que presenta con motivo de la sumisión de algunas kábilas de Casablanca...

El proyecto de Administración local A pesar de que algunos elementos pretenden conseguir que sea aplazada la discusión del proyecto de Administración local...

Las inundaciones de Málaga Se han recibido algunas noticias de las inundaciones de Málaga pero nada nuevo dicen, ni aumentan la gravedad de lo ocurrido en aquella región.

Para las fiestas del Pilar Zaragoza.—Han comenzado los preparativos para la organización de los festejos que han de tener lugar este año en la segunda decena del próximo mes de octubre.

Suspensión del consejo A la una se ha suspendido el Consejo. Como el Sr. Ortuño había manifestado, el Sr. Maura ha sentado en su mesa á todos sus compañeros de gabinete...

Otra vez reunidos A los dos y quince se han reunido de nuevo los ministros continuando el Consejo.

La primera parte En la primera parte del Consejo se han ocupado los ministros de la cuestión de Marruecos, cuyo asunto han estudiado con detenimiento bajo el aspecto optimista que presenta con motivo de la sumisión de algunas kábilas de Casablanca...

Caravana asaltada Tánger.—Cerca de Djich los kabilieños han asaltado una caravana de comerciantes saqueándola y apoderándose de todas las mercancías que conducía.

Autorización para internarse París.—El gobierno de M. Clemenceau reunido en Consejo de ministros ha autorizado al general Drude para perseguir á las kábilas rebeldes de los alrededores de Casablanca hasta el interior de Marruecos...

¿Amigo de Alemania? París.—Dicen que el jefe del gobierno M. Clemenceau, ha celebrado una extensa conferencia con el embajador inglés en París, estando presente en la entrevista el embajador de España, Sr. León y Castillo.

S. M. el Rey Esta tarde llegará á La Granja S. M. el Rey acompañado del ministro de la Guerra. Si tiene tiempo suficiente el Sr. Maura irá á La Granja cuando termine el Consejo.

Maura y Gambó Asegúrase que la permanencia del jefe del Gobierno en los baños de Fortuna, coincidirá con la de un significado solidario regionalista, que á consecuencia de un hecho criminoso ocurrido en vísperas de elecciones adquirió gran popularidad.

Última conferencia Madrid 25, 18'10. Continúa el Consejo A las cinco y media, hora en que aún estábamos esperando la terminación del Consejo, ha salido otra vez de la Presidencia el subsecretario, refiriéndonos que los ministros continuaban reunidos y que el mar-

chaba á la estación para esperar al ministro de la Guerra que regresará esta tarde juntamente con los infantes D. Carlos y don Fernando después de haber dejado en Segovia á S. M. el Rey.

Acuerdo Se sabe que el consejo de ministros ha acordado enviar fondos á Málaga y que vaya á dicha ciudad para apreciar los daños que la catástrofe ha ocasionado en los campos, el Director general de Agricultura señor Vizeconde de Eza.

La inundación de Málaga Comunican de Málaga que se ha retirado el agua que inundaba las calles.

Estas han aparecido sembradas de muebles, animales muertos, despojos, etc., etc. La consternación es grande en aquella ciudad.

Los comercios permanecen cerrados. No se ha publicado ningún periódico porque los talleres del «Cronista», «El popular», «El Diario de la tarde», «El Demócrata cristiano» y todos los demás, quedaron inundados de aguas perdiéndose la mayoría de las cajas.

Se relatan episodios emocionantes: Un sereno salvó á una criatura que iba en el interior de una cuna flotando sobre las aguas. Una sección de marineros de la comandancia de Marina con grave riesgo de su vida entró en una casa inundada salvando de una muerte segura á dos niños de corta edad.

En la calle de Larios ha sido encontrado un cadáver. En distintos puntos han aparecido otros varios.

Asciende ya á 40 el número de víctimas de la tremenda catástrofe. Los pérdidas sufridas por el comercio, la industria y la agricultura asciende á bastantes millones.

Varios periodistas que estaban ocupados en su labor periodística fueron sorprendidos por una corriente de agua siendo salvados sus vidas milagrosamente.

El viaje del Rey Dicen de Segovia que S. M. el Rey ha llegado sin novedad á aquella capital. Inmediatamente después de llegar recibió noticias de la inundación de Málaga.

Se acaba de recibir un despacho diciendo que D. Alfonso ha llegado ya á La Granja. El Sr. Maura Como el Sr. Maura no ha podido ir hoy á la Granja con motivo de la duración del Consejo que preside en estos momentos; probablemente irá mañana á primera hora á dicho Real Sitio.

MAS DE MARRUECOS Tánger.—Ha circulado el rumor que Muley-Hafid ha suspendido su viaje á Casablanca, por haber acogido el propósito de ir á Fez y hacerse proclamar Sultán.

Muley-Hafid ha encerrado los calabozos de Marrakesh á 40 gobernadores que hizo llamar días atrás. Parece que estos gobernadores no le eran adictos.

Robo de mujeres Tánger.—Se ha confirmado el robo de mujeres verificado en el Harem del Sultán. SOUTHWOOD

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries like Interior, Amortizable, Colonial, etc.

Imp. á o. de V. Bayo

terior, observó Bernardo el movimiento insustentado de la servidumbre desde el castillo al castillejo como si se tratase de una nueva instalación. Presintió una atroz desventura. Por un momento, estuvo tentado de ir al castillejo; un sentimiento de invencible repugnancia, casi de horror, le había alejado siempre de aquella casa.

mos más que una familia? Y actualmente, cuando he olvidado si estoy en casa de vuestro padre, ó está vuestro padre en la mía, cuando me han enseñado á amar lo que detestaba, á honrar lo que escarnecía, cuando se me han cerrado las filas donde nací, cuando se han creado y se han infundido en mí un corazón nuevo y un alma nueva ¿se ausentan, me dejan, me abandonan?—[Entonces, señorita, sólo habré aportado á vuestra existencia el desorden, el trastorno y la desventura, cuando daría mi vida con gozo, si pudiese ahorraros un pesar]

có su frente, mientras la reflexión templaba su coraje. Dijese que nada había cambiado en su vida, y volvió paulatinamente á ensueños más gratos. Hallábase sentado hacía un rato, en un banco de piedra, en aquel mismo sitio donde tantas veces, junto á Elena, había visto, en el pasado otoño, desprenderse las amarillentas hojas y arremolinarse por encima de sus cabezas, cuando, de improviso, crujió suavemente el enarenado de la alameda bajo un pie ligero; dejóse oír el roce de un vestido, á lo largo del ojicanto en flor; y alzando los ojos percibió Bernardo ante él á la señorita de La Seiglière, pálida, triste y más seria que de costumbre.

# ANUNCIOS

**Bazar de Calzado**  
**FEDERICO CAZADOR**  
 Gran surtido en calzado cosido a mano de todas clases y precios.  
 Elegancia, Comodidad y Economía  
 Sean que visitar el Establecimiento  
 C. Chermá, 46.-CASTELLÓN.-C. Chermá, 46.  
 Frente a la iglesia de San Miguel

**"EL DIA"**  
 Compañía Anónima de Seguros Fundada en 1901  
**Cartagena**  
 Incendios Valores Marítimos  
 Capital social 10.000.000 de pesetas  
 Reservas 4.225.653'05 de pesetas  
**Total garantía 14.225.653'05 ptas.**  
 Siniestros pagados desde la fundación de la Compañía  
 Por incendios. . . . . 10.140.973'70  
 Por marítimos. . . . . 4.883.261'73  
**Total. . . . . 15.024.235'53**  
 Ubidirecciones y Agencias en todas las provincias de España y principales puertos del extranjero.  
 Representantes en la provincia de Castellón  
 RAMO DE INCENDIOS RAMO DE MARÍTIMOS  
**D. E. Juan Viló D. Salvador Mayor**  
 Peral, 39 Pi y Margall 73, bajo

Fundada 1752.  
**Quando Quiera Vd. Píldoras,**  
 tome las de **Brandreth**  
 Puramente Vegetales.  
 Siempre Eficaces.  
 Curan el Estreñimiento Crónico.  
 Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.  
 Para el Estreñimiento, Vábilos, Sornolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flujos del Hígado, Ictericia, y los desórdenes que dominan en la impureza de la sangre, no tienen igual.  
 DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
 40 Píldoras en Caja.  
 Fundada 1847.  
**Emplastos Porosos de Alcock**  
 Remedio universal para dolores.  
 Bunde contra que se sienta dolor aplíquese un emplastro.  
 Hechos en España.-J. URIACH & Co. BARCELONA.

**REUMATICOS**  
 SI QUERÉIS QUE DESAPAREZCAN EN POCOS DÍAS  
 los terribles dolores del REUMA usad el  
**REUMATOL PASCUAL**  
 De venta en casa de su autor JUAN A. PASCUAL  
 González Chermá, 66, Castellón, y en todas las principales  
**Farmacias y Droguerías**

**DE INTERES**  
 a los Propietarios, Industriales y Pasivos  
 EL CENTRO ADMINISTRATIVO, dirigido por el Jefe de Hacienda jubilado  
**Antonio Flores Puigcerver**  
 por una cuota de CINCO PESETAS ANUALES, sirve al abonado en cuantos asuntos le ocurran en todos los ramos de Hacienda, Gobernación, Ayuntamiento y Ferro-carriles; y por tanto al PENSIONISTA abonado, se le servirá además la habilitación, GRATUITAMENTE.  
 Para más detalles dirigirse al Centro, Mayor, 49

**Metil cineona Cuartiella**  
 Licor antipalúdico que cura rápidamente todas las fiebres intermitentes y palúdicas (tercianas) neurálgias etc. por rebeldes que sean; basta tomar uno, ó dos frascos en la forma que se indica en el prospecto, para conseguir la cura radical.  
**Tesorc-estomacal Cuartiella**  
 Se consigue la pronta curación, de las enfermedades, y molestas afecciones del estómago ó intestinos, con el *antigastrálgico Cuartiella*.  
 Hasta la fecha circulan, y han circulado, infinidad de especialidades, que bajo diferentes nombres conocemos, pero la mayoría de ellas, si bien aparentemente, y por cortos momentos alivian los dolores y mal estar del paciente, nunca llegan a una curación radical, pues existe en su composición química, ya sea la *morfina*, ya la *cocaína* etc., etc. que las más veces producen trastornos en el organismo incurables.  
 Todo esto no sucede, y se evita tomando y usando el *Tesorc-estomacal CUARTIELLA*, que por sus excelentes condiciones y propiedades terapéuticas, sustituye con ventaja a la mayoría de las especialidades hasta hoy conocidas.  
 ¡Enfermos del estómago ó intestinos, si queréis curaros lo conseguireis con el uso del *Estomacal CUARTIELLA!*  
 Ambos especialidades de venta Farmacia del autor, D. JOAQUIN CUARTIELLA  
 Artana (Castellón) y en las principales Farmacias y Droguerías.

**"San Francisco,"**  
 Grandes fabricaciones de Mosaicos hidráulicos y piedra artificial  
**Severino Dols Cervera**  
 Inmensa variedad de dibujos y colores modernistas. Única fábrica en la provincia que cuenta con mayor número de dibujos, teniendo constantemente en depósito más de 200.000 baldosas. Géneros superiores en belleza y solidez a cuantos se fabrican. Fabricación de objetos en granito y piedra artificial. Escaleras, fregaderas, pibas, bañeras, adornos para fachadas y todo cuanto pueda construirse en piedra artificial.  
 Existencias en Balaustres desde 0'50 pesetas uno.  
 Todo comprador debe visitar esta casa, seguro que defenderá sus intereses.  
 DESPACHO: Plaza Nieve, 14 - Castellón de la Plana - FÁBRICA: Félix Brevia

Unicos Licor y Elixir  
 DE LOS  
**PP. CHARREUX**  
 Elaborados por los mismos en la fábrica  
 de LA UNIÓN AGRÍCOLA en Tarragona  
**ELIXIR VEGETAL** sin rival para toda clase de indisposiciones  
 Agente general para las provincias de Tarragona, Castellón, Valencia y Alicante, don Emilio Miravet, calle de Aloixar 1 y 3.-REUS.  
 Se encuentra de venta en Castellón, en casa de D. Emilio Cantos, calle de G. Chermá, 1

**Pasta "ESPECIAL"**  
**PARA SOPA**  
 Deben comprarla todos los amantes de una buena salud y de gusto exquisito en la fábrica de  
**ANTONIO PORCAR**  
 Plaza del Rey D. Jaime, núms. 32 y 33  
**CASTELLÓN**

**Fostogliceroi lodado CALDUCH**  
 Medicamento precioso para combatir el RAQUITISMO y las ESCROFULAS. Favorece el CRECIMIENTO DE LOS NIÑOS y aumenta el apetito, el color y las fuerzas. Sustituye con grandes ventajas al aceite de hígado de bacalao.

**VENTA**  
 Se vende dos cabras murcianas, cubiertas, Razón: «La Suizo Holandesa» C. Mayor

**HEMOGENOL CALDUCH**  
 Medicamento precioso en la CLOROSIS enfermedad frecuente en las jóvenes, caracterizada por el color amarillento ó verdoso de la piel, falta de fuerzas, ausencia del apetito, y dolor de estómago ó cabeza.  
**BASTA TOMARSE UN SOLO FRASCO DE HEMOGENOL CALDUCH** para que disminuya el cansancio, aumente el apetito, aparezca el color, cese el dolor de estómago ó cabeza y renazca la alegría.  
 En la LEUCORREA ó FLUJO BLANCO, en la DISMENORREA ó menstruación exagerada y en la AMENORREA, siempre que estas afecciones reconozcan por causa una alteración de la sangre, los resultados que se obtienen con el HEMOGENOL CALDUCH son seguros y satisfactorios.  
 De venta en la farmacia de D. Pedro Rodríguez, Pl Margall, 5, Castellón y en casa del autor, Mayor, 1 Villarreal.

**GRANDES VIVEROS**  
 de árboles frutales de todas clases, árboles y arbustos para jardines parques y paseos.  
 Precios por correspondencia,  
**Francisco Tirado**  
 horticultor, Camino del Mar, Castellón

**CARLOS VALMAÑA**  
 MEDICO OCULISTA  
 Ex-Ayudante de las clínicas de los Doctores Barraquer y Menacho de Barcelona.  
 CONSULTA DE 9 A 12 MAÑANA Y DE 3 A 4 TARDE  
 Plaza del Rey, 24, CASTELLÓN

**CLÍNICA**  
 Medicina y Cirugía general.  
**DOCTOR ROMEU**  
 Especialista en enfermedades de los pulmones y del corazón  
**DOCTOR BAIXAULI**  
 Especialista en enfermedades de la matriz  
 Horas de consulta: de 10 á 1.  
 Ximénez, 8, bajo.- Castellón.

**Imprenta**  
 DE  
**VICENTE BAYO**  
 COLÓN, 40.-CASTELLÓN  
 Confección de toda clase de trabajos con arreglo al moderno arte de la Tipografía.  
 Precios económicos.

332 LA SEÑORITA  
 complicidad. Por otra parte, no desconocía que antes de retirarse, tenía que cumplir ciertas obligaciones para con él; que, cuando menos, debía un adiós a aquel huésped tan delicado que ni siquiera le dejó entrever sus derechos, una reparación a aquella alma tan magnánima a quien, ella, en su ignorancia, pudo acusar de servilismo. Había comprendido, finalmente, que le incumbía enterarle por sí misma de su próxima partida, para ahorrarle una humillación, ya que no un dolor.  
 —Señor Stamply—repuso después de haber tomado asiento junto a él con una emoción que no se esforzó en ocultar—dentro de dos días mi padre y yo estaremos fuera de este parque y de este castillo que ya no nos pertenecen; no he querido ausentarme sin decirles que os habéis portado noblemente con mi señor padre y que de ello os guardará mi corazón eterna gratitud. Si, habéis sido tan noble, tan generoso, que aún ayer ni siquiera lo sospechaba yo.  
 —¡Partís, señorita, partís!—dijo fuera de sí Bernardo, con desgarrador acento.—¿Qué os he hecho? ¿Tal vez, sin saberlo, os he ofendido a vos ó a vuestro señor padre? No soy más que un soldado, nada sé de la vida, ni del mundo; pero partís; no, no partís.  
 —Es preciso—dijo Elena—nuestro honor

DE LA SEIGLIÈRE 333  
 lo quiere y el vuestro lo exige. Si mi padre, al ausentarse, no se muestra con vos tan afectuoso como debiera ó quisiera parecer, perdonadle. Mi padre es anciano; ¡jaquetas de su edad! No quedaréis resentido con él ¿verdad? aún me siento azar rica para poder añadir su deuda de gratitud a la mía, y saldarlas ambas.  
 ¡Partís!—repitió Bernardo .;—pero, si vos partís, señorita ¿qué va a ser de mí? Estoy solo en el mundo; ni tengo amigos, ni parientes, ni familia; de las únicas amistades que encontré a mi regreso, me he separado violentamente para mezclar mi existencia con la vuestra, A fin de quedarme aquí, cerca de vuestro padre, he repudiado mi casta, he abjurado mi religión, he desertado mi bandera, he renegado de mis hermanos de armas; no hay uno solo, en la actualidad, que consintiese en estrechar mi mano entre las suyas. Si habláis de ausentaros ¿por qué no lo hicisteis cuando me presenté por vez primera? Entonces llegaba yo con el corazón y la cabeza llenos de rencor y cólera. Quería vengarme; estaba presto; aborrecía a vuestro padre, y execraba a los nobles todos. ¿Por qué no partisteis entonces? ¿Por qué no se me dejó libre el sitio? ¿Por qué se me dijo confundamos nuestros derechos, no forme-

LA SEÑORITA 336  
 yo, enorgulleciéndome con ella más que con una corona de rey.  
 —Señor Stamply—dijo Elena levantándose con dignidad;—no sé que haya en el mundo otro corazón más elevado que el vuestro; no sé que haya mano que la vuestra no pueda honrar tocándola. Ahí está la mía: se despide una amiga que os tendrá presente en todas sus plegarias.  
 —¡Ah!—exclamó Bernardo osando ¡por vez primera y última! llevar a sus manos la blanca mano de Elena,—me arrebatáis la vida; pero, noble criatura, ¿qué va a ser de vos y de vuestro anciano padre?  
 —Nuestro porvenir está asegurado—dijo la señorita de La Seiglière quien, queriendo evitar que Bernardo la compadeciera, hincaba en el infeliz el dardo mortal;—también el señor de Vauvert posee un noble corazón; será tan feliz compartiendo conmigo su modesta fortuna, como lo hubiera sido yo compartiendo con él mi opulencia.  
 —¿Os amáis?—preguntó Bernardo.  
 —Creo haberos dicho—replicó la señorita de La Seiglière, vacilando—que los dos crecimos en el destierro.  
 —¿Os amáis?—repitió Bernardo.  
 —Su madre me sirvió de madre; nuestros padres nos desposaron, casi en la cuna.

DE LA SEIGLIÈRE 339  
 bert. Detuvo la cabalgadura y reconoció, después de luengo, en la penumbra del crepusculo, a la señorita de La Seiglière del brazo de un caballero, que supuso debía ser el baroncito. Bernardo no conocía a Raul, ni sabía nada de la proyectada unión; sin embargo, se le oprimió el corazón. Agravase su sufrimiento viéndose reanudada la intimidad entre el marqués y la baronesa.  
 Después de haber seguido largo tiempo a las dos parejas con peserosa mirada, puso su cabalgadura al paso, volvió lentamente al castillo, comió solo, contó tristemente las horas y pensó que esta solitaria velada, la primera que pasaba de tal suerte desde su regreso, no debía acabar nunca. Dió veinte veces la vuelta al parque, retiróse melancólico a su habitación y permaneció apoyado en el alféizar de la ventana hasta que hubo visto pasar, como dos sombras, bajo el follaje, al señor de La Seiglière y a su hija, cuya voz llegó hasta él en el silencio de la noche.  
 Al día siguiente, a la hora de almorzar, esperó en vano a Elena y a su padre. Jazmín, a quien interrogó, respondióle que el señor marqués y su hija habían salido una hora antes en dirección a Vauvert, presumiendo que no regresarían a comer. Durante esta hora más lento en transcurrir que la velada de

Año  
 Precio  
 Castellón al mes  
 Fuera, trimestre  
 Para anuncio  
 Pl  
 Número  
**"La P**  
 es el periódico  
 en e  
**La ac**  
 la inund  
 No se puede cal  
 las víctimas de la  
 Se cree que el m  
 Se ha conseguido  
 de electricidad p  
 alumbrado públic  
 dar el suficiente.  
 En la calle del C  
 ción de soldados d  
 para auxiliar a los  
 Los soldados p  
 casa baja, y cuál n  
 contrar tendidos  
 dos niños de corta  
 sus salvadores.  
 De Cabanillas di  
 aguas se llevó un p  
 mucho tiempo.  
 Los periódicos n  
 reanudar su public  
 fectos en las impre  
 tancia,  
 Sólo funciona, a  
 laridad, un hilo tel  
 Las vías telegráfi  
 nilla están cortada  
 menta.  
 En Campanilla s  
 puente que se esta  
 El ingeniero del  
 les participa que l  
 en Alora.  
 La corriente ha de  
 varios tñeles.  
 El servicio de tre  
 dido hasta que se h  
 nal.  
 El interventor de  
 comunica que se h  
 rrumplido el servic  
 El correo se enví  
 por imposibilidad  
 hasta que se sepa c  
 se encuentra la carr  
 de Antequera se ha  
 El comandante de  
 civil de Churriana c  
 pús de desbordarse  
 ron que frente al kil  
 traban á dos hombr  
 los cuales se intentó  
 xilio.  
 Añade que en agu  
 limpieza de las casa  
 tar que se desarrolle  
 Esta mañana á las  
 bido más noticias de  
 nicadas en el telegr  
 Poco después se r  
 de Gobernación el s  
 alcalde accidental de  
 á las 9 25 de la mañ  
 «Hasta la fecha el  
 traídos son 23.  
 He tenido noticia  
 cumbió en el balne  
 tormenta que desear  
 en el término de Eri  
 El muerto se llama  
 era alcalde accidental  
 Por un propío he  
 ción del alcalde de C  
 dio que hasta la fe  
 17 víctimas.  
 De siete de ellas se  
 cadáveres.  
 A consecuencia del  
 bordadas, se hundier  
 muchas en ruinas.  
 Resulta imposible  
 los daños ocasionado  
 La población está c  
 No se tienen notici  
 oreo que habrá algun  
 Otro telegrama de  
 que se han reunió  
 mercio de aquella p  
 merciantes, acordand  
 va que influya cerca  
 se abra una suscrio  
 con que remediar tar  
 También acordaron  
 nado el pago del cuar  
 tribución territorial  
 servicio de correos y  
**Hoy ha**  
 26  
 Carta de God  
 Muchos suponen p  
 imiento que tuvo God  
 España que durante la  
 de la privanza, su r  
 que simulada; siendo  
 todo, é intuyendo e  
 A nuestro modo de  
 de su caída, tr